
 
 

Protokoll der Mitgliederversammlung des Kreis-
Pferdesportverbandes Neuss 

Am 21.04.2008 
Beginn: 19.45 Uhr 
Anwesenheitsliste beiliegend 
1. Eröffnung und Begrüßung: 

• Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden, stellt  die ordnungs- und 
fristgemäße Einladung und somit die Beschlussfähigkeit der Versammlung 
fest und eröffnet sodann die Versammlung. 

• Zum Angedenken an die Toten des vergangenen Jahres bittet er die 
Versammlung aufzustehen. 

• Der Vorsitzende gibt einen kurzen Rückblick über das vergangene Jahr und 
erwähnt u.a. das grandiose Kreisturnier, die tollen Leistungen beim Kreis-
Jugendturnier, die Dressurmannschaft auf dem CHIO und Gilbert Tillmanns 
Ritt beim Hamburger Derby. 

• Das Winterfest sei wegen des schlechten Caterings vom Ablauf her 
enttäuschend gewesen. 

2. Wahl des/der Vorsitzenden des Springausschusses und der Kassenprüfer: 
• Durch Meinungsverschiedenheiten kam es zum Rücktritt von Wolfgang 

Golasch. Darüber gab es im Vorstand eine offene Diskussion in der Sache: 
       „Nicht übereinander, sondern miteinander reden“ war angesagt. 

• Konrad Kronenberg wir als Vorsitzender des Springausschusses 
vorgeschlagen. 

 Wahl: Ø Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
 K.K. nimmt die Wahl an und benennt Frederik Tillmann und Jan Hoster  
 zu Mitgliedern des Springausschusses. Ziel ist es, eine Mannschaft für 
 das Landesturnier zusammenzustellen und die Vereine mit wenig 
 Jugendarbeit zu unterstützen. 
 
• Als Kassenprüfer wird Frank Meyer vorgeschlagen. 
 Wahl: Ø Gegenstimmen, Ø Enthaltungen 
 

3. Bericht des Schatzmeisters: 
• Stand des Kasse am 1.1.2007: 567,10 € 
• Stand der Kasse am 31.12.2007: 2042,09 € 
• Mitgliedsbeiträge 2007 6395 € 
• Der Schatzmeister bittet die 18 Vereine, die ihre Beiträge bisher noch nicht 

gezahlt haben, dies nachzuholen. 
 
4. Berichte der Vorsitzenden der Ausschüsse: 

• Dressurausschuß: Da Frau Hupertz verhindert ist, übernimmt Detlev Schaefer 
den Bericht: Vorab bittet er weitere Ausbilder um Mithilfe. 

a) Das Mentaltraining ist gut angekommen, eine Wiederholung und Teil2 
sind geplant. 



b) Die Dressurmannschaft hat sich auch für diese Jahr für das CHIO 
qualifiziert. 

c) Dressurlehrgänge sind auch für die Jugend geplant, leider musste Teil 
1 mangels Resonanz ausfallen. 

d) 2009 wird die Dressur-Gala neue Örtlichkeiten haben 
e) Steiffensand-Cup läuft erfolgreich 
f) Turnier der jungen Dressurpferde 

 Der Vorsitzende dankt dem Dressurausschuß für seine Arbeit. 
 

• Springausschuß: Da sich der Springausschuß erst neu formiert hat, gibt es 
noch nicht viel Neues zu berichten. 

 
• Jugendausschuß: Frau Kronenberg berichtet. 

a) Lehrgang der 12 Besten bei Fa. Steinfarz 
b) Am 4-Kampf  haben diesmal 14 Vereine mit 8 großen und 23 kleine  

Mannschaften teilgenommen 
c) Bei Marc Boes gab es ein Seminar für Springreiter 
d) Bei den Ponyspielen im August gab es 68 Starts 
e) Der Bücherkauf auf Turnieren hat 400 € gebracht für die 

Kinderschutzambulanz des EVK 
f) 2008 ist wieder das Gleiche geplant. 

 
• Fahrausschuß: Paul Scheibling berichtet. 

a) Beim Kreisturnier gab es diesmal 3 Fahrwettbewerbe. Dank an den 
Reitstall Münker, der das möglich gemacht hat. 

b) Die Fahrer konnten sich auch wieder bei der Dressur-Gala 
präsentieren. Dank an den Dressurausschuß 

c) Erfreulich ist die Zahl der neuen Fahrabzeichen. 
d) Für einen Schnupperkurs mangelt es in der Regel an Gespannen. 
e) Die Fahrsportfreunde Neuss veranstalten im Juni einen Tag der offenen 

Tür. 
 

• Breitensport: Klaus Lohe berichtet. 
        a)  Reitwege sind ein Dauerthema 
        b)  Plan einer Reiterrallye 

 
• Pferdebetriebe: Irene Steinfarz berichtet. 

a) Anforderungen der Pferdebetriebe als Dienstleister sind gestiegen. 
b) Zusätzlich gibt es die Preisexplosion und Knappheit bei Futtermitteln 

und Einstreu 
c) Preiserhöhungen sind unabwendlich, um die Anlage instand zu halten 
d) Artgerechte Pferdehaltung hat ihren Preis. 
Der Vorsitzende betont die Verantwortlichkeit als Kreisverband. Auf der 
einen Seite die Reiter, für die es bezahlbar bleiben muß, auf der anderen 
Seite die Pferdebetriebe und auch die Pferde. Die Kostenexplosion darf 
nicht zu Lasten unserer „Schutzbefohlenen“ gehen. 
 

• Vielseitigkeit: F.J. Münker berichtet. 
a) Weiterhin im Kreis wenig Vielseitigkeit 
b) Hallengeländetraining ging über 3 Tage wegen der Vielzahl der 

Teilnehmer (125) 



c) Kreisturnier war sehr gut. 
d) Schnupperkurs ist gut angekommen 
e) Geländetraining ist wieder mittwochs geplant 
f) Diesjähriges Turnier bietet Donnerstag alles für die Jugend und 

Späteinsteiger (KAT C), ansonsten EM-Sichtung der Pony-Reiter und 
Jugendchampionate. 

• Voltigieren: Agnes Wehrhahn berichtet. 
a) Das Rheinland st gut vertreten mit dem KV Neuss an der 

Spitze: Wir haben mindestens 3 Vereine auf höchstem Niveau 
b) Auf dem CHIO hat eine Neusser Verein Gold geholt 
c) Der Ausschuß möchte auch auf WBO-Basis fördern: „Kreis-

Jugend-Voltigierturnier ist geplant auf dem jeder Verein 3 
Gruppen starten lassen kann. Es wird kombiniert mit dem 
Kreis-Jugendturnier auf dem Nixhof am 18.10. 

d) Es gibt Überlegungen, ob die Kreismeisterschaft nicht auch 
parelell für die Voltigierer laufen sollte. 

 
6. Winterfest 2008/2009:  Lutz Bartsch: 
 Da der KV kein e.V. ist, ist der Vorsitzende strenger in der Haftung. → Das 
Winterfest wird nur ausgerichtet, wenn die Mitgliederversammlung das Votum gibt. 

a) Bericht über die Kostensituation 
b) Dank an Oswald AXA, Volksbank, Anhänger Wirtz und Unity: Rund 

40% der Kosten sind gesponsert worden → deshalb gab es 2008 einen 
Überschuß von ca. 1400 € 

 
Votum: Soll das Winterfest 2009 wiederholt werden?  
  Ø Gegenstimmen 
  Ø Enthaltungen 
 Ort:  Ø Gegenstimmen 
  Ø Enthaltungen 
 c)  Das Zeughaus hat gutes Ambiente, aber eine grottenschlechte   
      Akustik, da müssen Lehren raus gezogen werden. 
 d)  Die eigentliche Bestimmung des Winterfestes ist, den Ehrungen einen 
       Rahmen zu bieten, allerdings müssen sie auf 1 ½ Stunden gekürzt     
       werden. 
Datum Winterfest: 24.1.2009 
 
7. Kreisjugendturnier 2008 / 2009: Axel Hebmüller berichtet. 

a) 2008 ist sehr gut angekommen: 500 Nennungen 
b) Mannschaftspreis hat dieses Jahr Jüchen Waat und Grefrather 

RC gewonnen. 
c) Selbstverständlich wollen sie es 2008 wieder machen 
d) Friedhelm Tillmann bemängelt den fehlenden Reiterwettbewerb 

und schlägt vor, das Mannschaftsspringen für Kl. A 
auszuschreiben. 

e) Nicole hat Angst vor Nennungszahlen bei Reiterprüfungen, sie 
wollen lieber besondere und andere Prüfungen anbieten. 

 
7. Ausblick Kreisturnier: Konrad Kronenberg berichtet. 

a) 1. Augustwochenende, die Ausschreibung läuft: rein auf den KV 
Neuss beschränkt. 



b) Mit F.J. Münker wird die Geländestrecke gebaut. 
c) Die Fahrstrecke steht auch 
d) Die Voltigierer können diesmal nicht mitmachen, da parallel die 

Weltmeisterschaft läuft. 
e) Samstagabend = Highlight: Mannschaftsspringen E-M mit max. 3 

Mannschaften / Verein 
f) Sobald sie Geländestrecke steht, besteht die Möglichkeit, den 

Parcours abzureiten. 
g) F.J. Münker, Friedhelm Tillmann und Konrad Kronenberg 

bemühen sich verantwortlich um einen Veranstalter für das 
Kreisturnier 2009 

 
9. Terminfestlegung Turnierabstimmung 2008   15.9.2008 
 
10. Verschiedenes: 
 Bitte an die Vereine, ob es jemanden gibt, der ausgezeichnet werden sollte, 
 sich beim Vorsitzenden zu melden. 
 
Ende:    21.35 Uhr 
 
Gez. Gabriele Langer 
 
 
 
 
 
 


